

公立保育園再編整備方針（案）に対する御意見と回答【公立保育園保護者】

番号	御意見	在園中の園	回答
1	他の保護者の方とも話になったことがあるのですが、2階のトイレの臭いがいつも気になります。	香川保育園	日ごろの清掃や、必要に応じて修繕に努めてまいります。また、大規模改修等の際には、その後の手入れのし易さ等も考慮した設備の導入を検討いたします。
2	施設の老朽化は感じるが先生達が綺麗に掃除などしてくれているため古いが不衛生に感じないようにしてくれている。今後新しく施設にするにあたって子供の預かり場所がその間減ってしまうのが親として心配なところだと思います。	浜須賀保育園	大規模改修等の際には預かり場所を確保できるよう、一時的に仮設園舎で保育をさせていただく場合がありますが、その施設の規模については同程度のものを予定しております。また、同じ区域にある小和田保育園と中海岸保育園については民間移管にはなりますが、保育は継続して行うため、区域内の定員は引き続き確保いたします。
3	震災対策等を考慮した大規模改修は必須だと思われるが、仮設保育園を設置する場所が現存する保育園の近くにできると思えない。共働きの家庭が多いと思うが負担増となる。予算及び工事期間はかかるが、部分ごとの改修が望ましいのではないか。	浜須賀保育園	保育をしながらの改修では大規模な修繕は難しいため、既存の場所で大規模改修を行う際には、別の場所で仮設園舎を使用することになりますが、設置場所については現在未定です。保護者の方の負担が少なくなるよう、なるべく近い場所で、現在の定員を維持できる規模のものを計画してまいります。
4	先生が足りずにヘルプで他園からくることも多々ありますが、再編後はぜひ先生方も働きやすい環境になっていただけたらと思います。	室田保育園	公立保育園再編整備方針（案）の7ページに記載のある「5公立保育園の役割」を果たすべく、充実した人員を確保してまいります。
5	今後、保育園の需要がない地域に関しては、閉園で良いと思います。市営、民間一緒にやっている保育園は全てを民間に委ねることも、市の財政的にも良いと思います。老朽化している保育園については、潰して再建築するのか、民間に委ねるのか社会の変化にもよるかと思いますが、待機児童が出ないよう、近隣の保育園を圧迫しないようにして欲しいと思います。現場の保育園の先生方や子どもたちの安全確保を第一をお願いします。また、民間に手渡す際には、老朽化した施設を使用するのではなく、再建築するか、最低限リノベーションして子どもたちや職員の方たちが安全に使える施設にするべきとも考えます。	浜見平保育園	本方針案では、公立保育園の役割を果たすのに必要な公立保育園の体制は維持しつつ、社会情勢の変化や保育需要の状況に応じて、一部の公立保育園の受け入れ停止や民間移管を計画いたしました。受け入れ停止に当たっては、待機児童の状況や周辺の保育需要を勘案して民間保育園の整備等により必要な定員は確保し、民間移管に当たっても安全・安心を基本とした質の高い保育ができるよう取り組んでまいります。また、民間移管について、安全に保育できる状態で引き継ぐことができるよう、必要な修繕は移管する前でも実施してまいります。
6	園児の足で行くことの出来る公園がたくさんあって、とても恵まれた環境で、この園に通わせることが出来たことは我が子にとって幸いでした。	鶴が台保育園	最後まで安心して通っていただけるようにしっかりと保育をしてまいります。再編後の公立保育園についても、子どもたちを健やかに育むことができる環境づくりに取り組んでまいります。
7	建物の老朽化が気になります。 (耐震性、防犯面について特に心配です。)	鶴が台保育園	鶴が台保育園については、耐震基準を満たしているものの、土地をお借りしていること、建物の老朽化が進んでいることなどから、現在の建物での受け入れ停止を行います。それまでの間についても、施設修繕のほか、昨年度設置したカメラのような防犯対策についても必要に応じて対策を講じてまいります。

8	<p>香川保育園駐輪場に屋根を付けて欲しい。(雨の日の自転車での送迎時が大変な為)</p> <p>駐輪場前の下水の匂いをどうにかして欲しい。(特に夏場)</p>	香川保育園	<p>駐輪場の屋根につきましては、すぐの設置は難しいと考えておりますが、状況に応じて検討してまいります。また、再編時には、大規模改修の実施を基本としながら、よりよい保育環境や今後のランニングコスト等を踏まえた最適な再編整備を実施します。その際には、様々な意見を取り入れながらレイアウト等について検討させていただきます。なお、下水の件につきましては、担当課にお伝えします。</p>
9	<p>公立保育園が民営化や廃園されても、敷地他を公園や園庭開放のような子どもの遊べる場を残すような形にしてもらえると近隣の子どもたちも遊べると思います。</p>	浜見平保育園	<p>今回受け入れ停止をする、鶴が台保育園は、建物は市の所有ですが、土地はUR都市機構の所有となっています。そのため、建物を取り壊したのちは、土地をUR都市機構に返還することとなっています。その後の利用については、土地の所有者であるUR都市機構で考えることになると思われますが、ご要望についてはUR都市機構にお伝えしてまいります。</p> <p>また、民間移管となる小和田保育園については、運営法人を募集する際に、園庭開放を実施するなどの条件を課すことについて、検討してまいります。</p>
10	<p>民間の内部の話をよくリサーチして慎重にすべきと思います。</p> <p>常時保育士不足でクラスをパートだけで回していて保護者がお迎えの時間の頃になる時だけ正規職員が入っていたり、ごっそり正規職員が突然まとめて辞めてしまったり、家族経営の保育園が多く職員には報酬が少なかったり、民間保育園の中の話聞けば良い話は聞きません。</p> <p>このような事は氷山の一角に過ぎず公にはならないが民間保育園で就労している人に聞けば子どもにとって危険と隣り合わせの環境で保育をしている園は少なくないと思います。わかっている保護者は仕方なく預けるしかできません。</p> <p>民間保育園をどんどん増やし待機児童の解消を図るのはいい事ですが中身が不安だらけの保育園の話を多々聞くので公立保育園がそのような保育園に染まってほしくないと思います。</p>	小和田保育園	<p>小和田保育園の民間移管に当たっては、質の高い安定した保育ができる法人を選定できるよう、公募の際の条件を検討してまいります。また、選定する際には、学識経験者や会計の専門家などを委員とした選定委員会を組織し、適切な法人を選定できる体制としてまいります。また、在園児の保護者の方にも委員として参加いただきたいと考えております。</p> <p>また、待機児童解消のための民間保育園の整備の際にも専門家による委員会により事業者の選定を行っているところですが、引き続き安心して預けることができる民間保育園の選定に取り組んでまいります。</p>
11	<p>現在1歳児クラスに在籍しています。来年度以降受け入れ停止になり、園児が減っていくことで、下級生との関わり合いがなくなってしまうことを残念に思っています。幼児クラスになった時に、子どもたちが寂しい思いをしないような工夫をお願いしたいです。</p> <p>また、閉園後の跡地をどうするのかも方針を知りたいです。鶴が台保育園出身の子どもたちが納得いく形のものにしてほしいです。自身が通っていた園がなくなり、園庭がつぶされた時は、子どもながらにとてもショックを受けたのを今でも覚えています。</p>	鶴が台保育園	<p>異年齢交流は、子どもが思いやりや責任感を持つ機会となることや、同年齢ではない子どもとの多様な遊びなど、子どもにとって重要なことであると考えています。1年ごとにクラスが減っていくため、異年齢交流がしにくくなることはあるとは思いますが、他園との交流を増やしていくことや、また、確定ではありませんが、こども誰でも通園制度を鶴が台保育園で実施することにより、こども誰でも通園制度を利用する0～2歳の子どもの交流を行うなど、様々な工夫により、異年齢交流を継続していきたいと考えております。</p> <p>また、鶴が台保育園は、建物は市の所有ですが、土地はUR都市機構の所有となっています。そのため、建物を取り壊したのちは、土地をUR都市機構に返還することとなっています。その後の利用については、土地の所有者であるUR都市機構で考えることになると思われますが、御意見についてはUR都市機構にお伝えしてまいります。</p>

12	<p>以下の検討を要望します。</p> <p>【要望】 再編計画によって鶴が台保育園の0歳児クラスに令和8年度以降は入園出来ないです。 下の兄弟が別園に入園申請する際に、兄弟同一園への申請と同様に調整点数2点の追加を要望します。</p> <p>【背景】 現在上の子が鶴が台保育園に入園中です。 下の子が産まれるため、令和8年4月に鶴が台保育園の0歳児クラスに入園を申し込む予定でした。 上の子は友達がいることもあり転園はしない予定です。 そのため令和8年度は兄弟別園に通う想定です。</p>	鶴が台保育園	<p>公立保育園再編整備方針により、下のお子さんが鶴が台保育園に申請できなくなったということであるため、下のお子さんが別の園に申請する際には、本来加点されたはずの2点を加点して入園審査することといたします。</p> <p>この加点措置は、再編整備方針が確定する前までに上のお子さんが在園している世帯（令和7年9月1日現在で在園している世帯）のうち、下のお子さんが受け入れ停止となるクラスである場合を対象とします。ただし、上のお子さんが鶴が台保育園を卒園した後に入園を希望する申請については、加点はしないこととします。また、2点の加点は上のお子さんが在園している園のみに加点される制度であることを踏まえて、下のお子さんが別の園を申請する場合には、第1希望の1園のみに2点を加点することとします。</p>
13	<p>来年度誰でも保育が受け入れ可能であるのならば条件付き(0～2歳児さんまで受け入れ可や、来年度近くに新しい保育園が出来る予定と言ってるので、3歳児から提携の保育園に移動)など受け入れ停止と言うだけでなく臨機応変のご対応はできないでしょうか。</p> <p>鶴が台地区の保育園が少なく、1歳児からの受け入れが多かったりなどで0歳受け入れの近場の保育園の倍率が上がり復職が難しくなるのでは無いかと気になります。</p> <p>ご検討よろしくお願いします。</p>	鶴が台保育園	<p>鶴が台保育園については、土地をお借りしていること、建物の老朽化が進んでいることなどから、現在の建物での受け入れ停止を行います。付近の民間保育園の整備で一定数の定員（受け入れ停止となる年齢のクラス）を確保し、この地域での受け入れが難しくならないように努めてまいります。なお、受け入れ停止となるクラスにおける臨時的な受け入れは現時点では考えておりませんが、申請が急増するなどの状況によっては、途中での転園を了承いただいたうえで臨時的に受け入れる可能性はあると考えております。</p>
14	<p>民間保育園として公募するとのことですが、公募に対してどの民間企業も応募がなかった場合や、応募があっても一定の基準的に満たない企業しか現れなかった場合はどうなるのでしょうか？</p>	小和田保育園	<p>在園児がおりますので、保育を継続する必要があります。そのため、適切な法人からの応募がなかった場合には公立による運営を継続する可能性があります。</p>

<p>15</p>	<p>「保育サービスの充実」と「保育の質の向上」に取り組むには公立保育園での保育の方がより確実なのではないでしょうか。なぜ公立保育園を減らそうとしているのかわかりません。老朽化が原因で閉鎖しなければならないのであれば、浜見平保育園のようにより充実した設備のある公立保育園に建て直せば良いのではと思います。15年も老朽化に関して何も対策せず、すぐに閉鎖しますというのには納得がいかない。毎年、予算を積み立てていない役所に問題があると思います。今までも厚生労働省の就学前教育・保育施設整備交付金など、活用されていたのでしょうか。閉鎖するためにこの補助金を使うのはやめて欲しい。令和6年12月には全国的な保育需要の減少を受けて、とありますが新型コロナウイルスの影響により、結婚、出産を控えたことで一時的に減少しただけで、その後も減少し続けているわけではありません。本来は民間を増やすのではなく、公立を増やして保育士の教育を促すのが大事なのではないでしょうか。市内保育園・定員数の推移をみても、保育人数は年々上昇、公立保育園が定員一杯のため民間の保育園へ行かざるを得ない状態。この表をみても公立保育園をもっと増やすべきだと思います。待機児童（保留児童）数が300人もいるのに公立保育園を減らすのですか？公立保育園を増やす必要があるのではないのでしょうか。閉鎖するのではなく、1園ずつ建て替えばよいのではないのでしょうか。</p> <p>C区域において保育需要が高いにも関わらず、公立保育園を新設しない事は、子ども子育て支援法に対して矛盾していると思います。他の地区の公立保育園に負担を押し付ける事になります。</p> <p>茅ヶ崎市で民間保育園の補助金不正受給があったので。民間に補助金を沢山出すよりも、公立保育園に沢山予算をつける事で、確実に安心、安全な保育を実施出来るようにする事が最優先だと思います。</p> <p>民間保育園は利益を上げる事を最優先にします。それによって会社経営が成り立つのです。</p> <p>公立保育園は利益を上げる目的ではなく、公共サービスを最優先に運営されるので、予算が利益優先に使用される心配がありません。</p> <p>利益優先だと給食の栄養が足りなかったり、オムツが薄い素材にされたり、色々な所で経費削減と利益追求の運営がされたりする事があります。ましてや毎年物価が上がる中、民間保育園は利益を確保しつつ運営して行かなければなりません。</p> <p>そのしわ寄せが、保育が必要な児童やそこで働く保育士の方の負担という形で現れて来るのではないのでしょうか。</p>	<p>浜見平保育園</p>	<p>保育を取り巻く社会情勢の変化や公立保育園の状況を踏まえ、公立保育園の再編整備により役割の強化を図り基幹保育園として各教育・保育提供区域に公立保育園を1園配置することとしています。</p> <p>全国では保育需要の減少が見られるもの本市では保育需要は高いままとなっており、待機児童解消のため、これまでも民間保育園の整備を行ってまいりました。通常の保育においては、令和7年度4月現在で市内の保育園81園中、9割を超える74園が民間保育園となっており、通常の保育において大きな役割を担っている状況があります。増加する保育需要に対しては、引き続き民間保育園の整備で対応してまいります。</p> <p>役割を強化した公立保育園が民間保育園を支え、時には指導しながら連携して本市の保育の質の向上に取り組んでまいります。</p> <p>なお、「就学前教育・保育施設整備交付金」は公立保育園は対象とはなりません。また、C区域については、就学前児童数や保育園数を踏まえ、AとD区域の公立保育園で対応することとし、新たな公立保育園の設置は考えておりません。</p>
-----------	---	---------------	---